

Luis Tudanca Fernández

PRECANDIDATO A LA SECRETARÍA GENERAL DEL PSCYL

Hace sólo unos días ha iniciado la carrera para liderar el PSOE en Castilla y León, pero ya se ha reunido con decenas de militantes para explicar su proyecto de cambio. Se desvincula del pasado cercano de su partido porque quiere ser protagonista del futuro. «Tenemos que abrirnos dentro y fuera del partido, no debemos seguir enredados en disputas internas», es su mensaje a las bases.

«No soy el hombre de Óscar ni el hombre de Julio, soy un militante con soluciones»

M. ROMERO | VALLADOLID

■ —¿Es usted el hombre de Óscar López?

—No soy el hombre de Óscar ni el hombre de Julio. Soy un militante del partido que quiere aportar soluciones pensando en el futuro.

—Usted no participó de manera visible en el 'cónclave' contra Julio Villarrubia, ¿eso le puede beneficiar en este congreso como un candidato de consenso?

—Es que el consenso y la unidad son el primer objetivo que tengo para que podamos fortalecer al PSOE de Castilla y León y dedicarnos a lo importante, a solucionar los problemas de los ciudadanos, a hacer política.

—¿Habrá mucha participación? ¿Con qué resultados se conformaría?

—Claro que la habrá. Estamos en un proceso histórico. En el último congreso, el secretario general se eligió por delegaciones

o por negociaciones, es la primera vez que votarán todos los militantes,

—De ser elegido, ¿será el candidato a la Junta y aniquilará esa bicefalía que había hasta ahora?

—El candidato lo elegirán también los militantes. Yo propondré que se hagan primarias abiertas pero creo que hay que aprender de los errores pasados y que el sentir mayoritario es que la bicefalía ha sido un fracaso.

—En su opinión, ¿cuál fue el origen de la división de la ejecutiva? ¿Quién cometió el error?

—Yo no he sido protagonista del pasado reciente de este partido, precisamente, pretendo ser protagonista del futuro para aportar soluciones a esta tierra, dentro y fuera del partido.

—¿Le parece bien que Óscar López continúe como portavoz en las Cortes de Castilla y León hasta el final de legislatura?

—Yo no creo en la acumulación de cargos públicos y Óscar tampoco.

—En esa misma hipótesis de resultar ganador, ¿no sería empezar otra vez de cero para el PSOE? Es una constante en los últimos decenios.

—No empezamos de cero. El trabajo de este partido es incansable y tenemos mucha experiencia acumulada. Lo que tenemos

que hacer es abrirnos a la participación dentro y fuera del partido y dedicar nuestros esfuerzos a transmitir nuestro proyecto, no a otras cosas. No debemos seguir enredados en las disputas internas.

—¿Cuáles son las dos o tres líneas imprescindibles para que el PSOE desbanque 30 años de gobierno del PP en la Junta?

—Renovación, alternativa contundente a la derecha y cambios en el funcionamiento del partido para hacerlo más abierto, democrático y transparente,

—¿Qué radiografía tiene de León, cuáles son sus necesidades como provincia?

—Vengo prácticamente cada semana a esta provincia por razones familiares así que la conozco y la quiero. León sufre, como todo el noroeste, la mayor crisis demográfica e industrial de nuestro país y está siendo muy castigada por el PP. Necesita instituciones comprometidas con la minería y

«Propondré primarias abiertas para elegir el candidato a la Junta; el sentir mayoritario es que la bicefalía ha sido un fracaso»

«Julio tiene todo el derecho a optar y los militantes decidirán. Esto no va de cuestiones personales. Mi máximo respeto para él»

«Mi generación apenas recuerda el último gobierno socialista de Castilla y León y ahora tiene la responsabilidad de lograrlo»

el sector térmico, con la Ciudad, necesita una buena aplicación de la PAC, potenciar la cultura y el patrimonio o culminar infraestructuras fundamentales como el AVE. Necesita, como toda la Comunidad, que cambie el gobierno autonómico del PP.

—Se habla permanente de Soria, cuando es una de las provincias que menos afiliados aporta (301 de los 9.912). León casi alcanza los 3.000. ¿No hay que renovar el aparato para que el peso de las provincias sea más equitativo?



Luis Tudanca, en la sede del PSOE en Burgos, circunscripción por la que es diputado.
ISRAEL L. MURILLO / EL CORREO DE BURGOS

—Ahora el peso de las decisiones no lo tienen los aparatos locales, provinciales o autonómicos, los militantes. Y ahí vale lo mismo el voto del secretario general que el de cualquier militante de la más pequeña agrupación. Vale lo mismo el voto de un soriano que de un leonés. León lo que tiene, ha tenido y tendrá siempre es un peso político importante.

—¿Por qué no debe ser Villarrubia secretario general del PSCYL?

—Julio tiene todo el derecho a optar y los militantes decidirán como cualquier otro militante. Esto no va de cuestiones personales. Mi máximo respeto.

—¿Y por qué usted sí? ¿Es de los que cree, como Tino Rodríguez, que la sociedad apuesta

más por los políticos de 40 años que por los que llevan 40 años en política?

—Yo creo que puedo liderar el futuro, un nuevo tiempo y un nuevo proyecto político para este partido. Creo que mi generación, que apenas recuerda el gobierno del último presidente autonómico socialista, tiene la responsabilidad de lograrlo de

Un burgalés con madera política y denominación Tierra de León

■ Luis Tudanca Fernández, 36 años, licenciado en Derecho con postgrado en Consumo. Pese a su juventud, tiene muchas tablas. Se le conoce actividad política desde el año 2000, cuando comenzó a dirigir las Juventudes Socialistas en su Burgos natal. Lo hizo hasta el año 2008. Eso le permitió conocer toda la Comunidad y crecer políticamente con gente de cada una de las provincias, donde mantiene amistades. Eso le da la esperanza de contar con avales en las

grandes agrupaciones, como ha reconocido en alguna ocasión. También en esa época colaboró como asesor en la Subdelegación del Gobierno en Burgos. Durante cuatro años estuvo en la cocina del PSOE burgalés como secretario de Organización. Actualmente es diputado en el Congreso, donde mantiene una intensa actividad en varias comisiones con responsabilidades como portavoz, secretario o parlamentario adscrito, caso de las áreas de Fomento, Industria,

Igualdad, Defensa o Discapacidad, entre otras. Desde 2012 es el secretario provincial de los socialistas en Burgos. Entre sus cargos orgánicos figura su inclusión en el comité autonómico del PSCyL.

Tudanca Fernández está casado. Su esposa es originaria de comarca vitivinícola de Valdevimbre, en la denominación Tierra de León. Es uno de los paralelismos que le unen al líder socialista Pedro Sánchez, cuya esposa también es leonesa.

«O hay elección directa de los diputados provinciales o nos planteamos su desaparición»

—¿Por qué dice que las diputaciones son un nido de caciques? ¿Quizá porque el PSOE no gobierna en ninguna de Castilla y León?

—Lo digo porque hablo con alcaldes y pedáneos de cada provincia y sé para lo poco que están sirviendo. O cambian su funcionamiento, o planteamos la elección directa de diputados provinciales y de su presidente, por ejemplo, o debemos plantearnos su desaparición.

—¿No es contradictorio que, por un lado, afirme que los diputados provinciales deben ser elegidos de manera directa y que, a la vez, califique de pucherazo la elección

—Cada militante y cada cargo. Debemos recuperar la credibilidad y la confianza de la gente, escuchando, pero también hablando. A mí la democracia nunca me asusta y quien esté en las instituciones lo estará por la voluntad de los ciudadanos. Mis enemigos son los recortes sociales del PP y la crisis económica.

—No sé si conoce la situación del PSOE en León, pero vienen meses difíciles con la afrenta de la agrupación local de León capital, el caso Ponferrada, la competencia anunciada por los alcaldes vinculados a Llorente... ¿Su consejo para Tino Rodríguez?

—No, no estoy ni estaré para dar consejos. Estaré para ayudar al PSOE de León en todas sus decisiones y propuestas. Trabajaré con él para contribuir a construir un proyecto alternativo de izquierdas para León. Coincidimos en ese reto.

—¿Debería Folgueral volver a encabezar una candidatura del PSOE en Ponferrada?

—En Ponferrada habrá primarias tal y como ha fijado la ejecutiva federal para elegir nuestros candidatos y candidatas y respetaré ese procedimiento. En ésta, y en cualquier decisión importante, hay que escuchar a los militantes.



ISRAEL L. MURILLO / EL CORREO DE BURGOS

directa de alcaldes que propone Rajoy?

—No. Es que Rajoy no quiere la elección directa de los alcaldes por los ciudadanos, quiere la elección directa por parte de las cúpulas de los partidos en función del porcentaje que al PP le venga bien. Quiere cambiar las reglas del juego a mitad de la partida y sin acuerdo. Eso es un pucherazo. Si quieren, que hagan también primarias abiertas para elegir a sus candidatos, así igual no tendrían alcaldes tan machistas como León de la Riva.

—¿Con usted el PSOE volvería a estar en la calle?

¿Folgueral candidato?: «En ésta y en otras decisiones importantes hay que escuchar a los militantes»

«Recuperar la unidad del partido en cada uno de los rincones de esta tierra es uno de mis objetivos»

—Si un día fuera secretario del PSCyL, ¿qué haría con políticos como Matías Llorente? ¿Los integraría?

—En esas decisiones respetaré la autonomía del PSOE de León, creo que eso es lo sensato.

—Hablando de integración, ¿apuestaría por ella en una nueva ejecutiva constituida por usted tras el congreso?

—Claro. Lo he hecho siempre, cuando he perdido congresos y cuando los he ganado. Recuperar la unidad del partido en cada uno de los rincones de esta tierra es uno de mis principales objetivos.

nuevo. Yo, desde luego, no quiero estar 40 años en política pero todo lo que esté, me pienso dejar la piel porque tengo la ilusión y la pasión intactas.

—¿Es usted el Pedro Sánchez de Castilla y León?

—Yo voté a Pedro Sánchez pero mantuve, como secretario general, una absoluta neutralidad en el proceso. Ahora todos los

militantes estamos para trabajar con él. Yo tengo buena sintonía personal y política y creo que es bueno que el PSOE de Castilla y León la tenga con él y nos ayudemos mutuamente a fortalecer al partido, solucionar problemas a la gente y parar a la derecha. En mi equipo hay gente que votó a los tres candidatos en el proceso federal.

